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Abstract (en)
The socket has a shield housing (20) made up of several conductive components (20,30,40). It also has at least one plug socket (52) with shielding
or screening. Conductive connections are formed between the components of the housing, the shielding of the plug socket (50) and the cable.
The conductive connections are formed by a direct contact of the shield elements to be connected. In another arrangement the components of the
housing are securely, movably and conductively coupled together. They can be fixedly connected together in an assembled position by a connector
device. The housing is closed when in the assembled position.

Abstract (de)
Eine geschirmte Anschlußdose, insbesondere für die Verwendung zum Anschluß von Telekommunikationseinrichtungen, weist ein Schirmgehäuse
(20), bestehend aus mehreren leitenden Bestandteilen (22, 30, 40), zumindest eine Steckbuchse (50) mit einer Schirmung (52) und leitende
Verbindungen zwischen den Bestandteilen (22, 30, 40) des Schirmgehäuses (20), der Schirmung (52) der Steckbuchse (50) und den Schirmungen
eingeführter Kabel auf. Erfindungsgemäß sind die leitenden Verbindungen durch einen unmittelbaren Kontakt der zu verbindenden Schirmelemente
ausgebildet, oder die Bestandteile (22, 30, 40) des Schirmgehäuses (20) sind unverlierbar, beweglich und leitend miteinander gekoppelt und durch
eine Verbindungseinrichtung (48a, 48b) fest miteinander in eine Montagestellung verbindbar, in der das Schirmgehäuse (20) verschlossen ist.
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